

Liebe Schüler*innen, liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

in den zurückliegenden Wochen hat sich an der Diltheyschule so etwas wie ein „Normalbetrieb unter Corona-Pandemie-Bedingungen“ eingestellt. Wir sind nach zwei Wechseln zwischen A- und B-Gruppen nunmehr in der „3. A-Woche“ angekommen. Unserer Wahrnehmung nach hat der wöchentliche Wechsel unter den obwaltenden Umständen zu einer stabilen Struktur für Ihre Kinder beigetragen. Ihre Kinder setzen die Hygiene- und Abstandsregeln auf dem Schulgelände grundsätzlich sehr diszipliniert um.

Zusätzlich haben wir seit ca. zwei Wochen nunmehr mit „BigBlueButton“ (BBB) eine eigene, stabile Videokonferenzplattform, die vollkommen in unser Dilthey-Modell integriert ist und alle datenschutzrechtliche Auflagen erfüllt. Vielen Dank an dieser Stelle für Ihre umgehenden Rücksendungen der Datenschutzerklärungen. Aufgrund der weiterhin bestehenden, z.T. großen Unterschiede in der Struktur der mobilen Endgeräte (Tablets, Notebooks, Smartphones, PCs) sind an einigen Stellen noch technische Hürden zu überwinden. Aus meiner Sicht haben wir jedoch mit BBB einen weiteren, großen Schritt in Richtung digital gestützter Lernprozesse gemacht. Momentan arbeiten wir intensiv an einer technischen Lösung, um Präsenzunterricht sowohl innerhalb der Schule als auch außerhalb der Schule per BBB zu übertragen.

In der vergangenen Woche haben wir unsere Abiturient*innen im Rahmen ihrer Tutorenkurse feierlich verabschiedet. Die **sechs Abiturzeugnisverleihungsfeiern** konnten unter Einhaltung der Hygiene- und Abstandsregeln zusammen mit den Eltern in unserem schönen Atrium stattfinden. Unsere 98 Abiturienten haben zusammen einen Abiturschnitt von 2,08 erzielt und bleiben mit diesem Ergebnis deutlich über dem Hessenschnitt von 2,35. Angesichts der kurz vor dem Beginn der schriftlichen Abiturprüfungen gemachten Hygieneauflagen haben sich unsere Abiturient*innen unser aller Wertschätzung verdient. Eine tolle Gesamtleistung!

Da wir uns nun dem Schuljahresende nähern, möchte ich Ihnen unsere endgültige **Planung für den letzten Schultag am 3.7.2020** mitteilen. Wir möchten allen Klassen die Möglichkeit bieten, in diesem Schuljahr auch innerhalb der Schule ein letztes Mal als gesamte Lerngruppe zusammenzukommen. Dieser Wunsch ist mir aus verschiedenen Jahrgängen vorgetragen worden, insbesondere aus dem Jahrgang 8, da dort traditionell der Wechsel der Klassenleitungen erfolgt und ich den Kolleg*innen, die Ihre Kinder zum großen Teil vier Jahre als Klassenlehrerin oder Klassenlehrer begleitet haben, gleichfalls einen Abschied von der gesamten Lerngruppe ermöglichen möchte. **Die Klassen- und Tutorengruppen werden am letzten Schultag für genau eine Stunde in die Schule kommen: die 5. und 6. Klassen zur 1. Stunde, die 7.+8. Klassen in der 2. Stunde, die 9.+10. Klassen in der 3. Stunde und die Q2-Tutorenkurse in der 4. Stunde.** Dazu wird Herr Dr. Becker einen Plan erarbeiten, der auf unserem weitläufigen Schulgelände bei schönem Wetter die entsprechenden Außenplätze oder bei schlechtem Wetter jeweils zwei Unterrichtsräume pro Klasse/Tutorenkurs vorsieht. In jedem Fall werden auch für dieses Zusammentreffen die Hygiene- und Abstandsregeln genau befolgt werden.

Um diese Stunde am 3.7. voll und ganz für die Zeugnisausgabe und die Verabschiedung nutzen zu können, bitte ich Sie herzlich, Ihre Kinder daran zu erinnern, **Ihre persönlichen Gegenstände, Ordner und/oder Stehsammler bereits mit nach Hause zu nehmen.** Auch die Bücher müssen mit nach Hause genommen werden, denn es wird vor den Ferien keine Bücherrückgabe erfolgen. Damit wollen wir für Ihre Kinder die Möglichkeit offenhalten, dort, wo es Ihnen sinnvoll erscheint, auch in den Ferien inhaltliche Lücken zu bearbeiten. Dies sollte aus meiner Sicht jedoch mit dem entsprechenden Augenmaß erfolgen, denn Ihre Kinder und Sie haben sich die Sommerferien ebenso „verdient“ wie die Lehrkräfte der Diltheyschule.

In den Sommerferien machen wir an der Diltheyschule nicht von der Möglichkeit Gebrauch, ein freiwilliges Sommercamp durchzuführen. In den pädagogischen Beratungen haben wir uns am letzten Montag und Dienstag noch einmal sehr intensiv über die Lernstände in den Klassen und über die individuellen Problemlagen einzelner Schüler*innen ausgetauscht. Ich denke, dass wir darauf aufbauend wissen, wie wir nach den Sommerferien welche Schüler*innen weiterhin gezielt fördern können, um die Pandemie bedingten Einschränkungen der letzten Wochen aufzufangen. Zu Ihrer Information füge ich Ihnen die 2. Auflage der **Handreichung zu den unterrichtsersetzenden und unterrichtsunterstützende Lernsituationen** im Anhang bei, die die entsprechenden Empfehlungen und rechtlichen Grundlagen seitens des Hessischen Kultusministeriums zusammenfasst.

Gestern erreichte uns eine Nachricht aus dem Hessischen Kultusministeriums mit klaren terminlichen und organisatorischen Regelungen zum **Landesabitur 2021 und 2022**, die ich Ihnen in Form des entsprechenden Erlasses ebenfalls im Anhang beigefügt habe. Aus meiner Sicht ist dies ein sehr positives Signal, dass uns und vor allem unseren Schüler*innen in Bezug auf das Landesabitur 2021 deutliche Planungssicherheit gibt.

Von Seiten der Diltheyschule möchte ich gerne die **Nutzung der Corona-Warn-App** unterstützen. Wenn Ihre Schüler*innen die App auf ihren mobilen Geräte heruntergeladen haben, dürfen sie ihr Handy/Smartphone bis zum Ende der Pandemie auch während des Unterrichts angeschaltet lassen. Sie müssen es allerdings weiterhin nicht sichtbar im Ranzen aufbewahren, es auf lautlos stellen und dafür sorgen, dass es keinerlei Geräusche abgibt.

Ich verabschiede mich noch nicht von Ihnen in die Ferien, da ich zuversichtlich bin, dass wir im Laufe der nächsten Woche weitere Hinweise und Rahmenvorgaben seitens des Hessischen Kultusministeriums erhalten werden. Orientiert an den Rahmenvereinbarungen der Kultusministerkonferenz, die in der vergangenen Woche veröffentlicht worden sind, bereiten wir uns an der Diltheyschule auf drei mögliche Hauptszenarien vor: die Wiederaufnahme des Regelbetriebs nach Stundentafel unter Wegfall der Abstandsregeln (hoffentlich mit erweiterten Hygienemaßnahmen zum Infektionsschutz für Schüler*innen und Lehrkräfte), einen Schulbetrieb mit Präsenzunterricht und digital gestütztem Unterricht sowie aufgrund einer angeordneten Schulschließung - hoffentlich nur für die Schublade – einen voll auf digital gestützten Unterricht umgestellten Schulbetrieb.

Mit freundlichen Grüßen

Jörg Schulze
Schulleiter